

Solo pa las eleciones nos buscan esos partidos, y despues que han conseguido el poder con nuestros votos, no tienen para nosotros mas que desprecio y olvido.

Que mitristas, ni roquistas, tacunos, ni radicales; no acabarán nuestros males porque triunfe este ó el otro, pues todos son pa nosotros esos partidos iguales.

En ellos están los ricos y hacen lo que les conviene; entre todos ellos tienen en sus manos el gobierno, y ellos, como dijo el negro: son blancos y ellos se entienden.

(Continuará).

A los trabajadores socialistas

Falta solamente un mes para la fecha elegida por los obreros conscientes, por la que se dan cuenta de la tiranía que soportan en la sociedad presente, se congregan para celebrar la fiesta del porvenir, ya que el presente es bien sombrío y doloroso.

Es un deber sagrado en todos los socialistas aprovechar el mes de Abril en realizar activa propaganda para que el próximo 1.º de Mayo sean muchos miles de trabajadores los que en todas las provincias, ciudades, pueblos y villas no acudan á la diaria labor y en cambio concurren á las manifestaciones, reuniones y fiestas socialistas, donde exponeremos al pueblo cuales son nuestras aspiraciones.

Recordemos que el 1.º de Mayo es el día en que una sola aspiración hace latir á muchos millones de seres humanos.

A LOS AMIGOS

Recomendamos especialmente el envío de las listas de suscripción del 1.º de Mayo y el importe de las cuotas recolectadas.

Avísanos á los suscriptores de la capital que el compañero Juan M. González irá á cobrarles por cuya razón deben dejar el dinero y listas del 1.º de Mayo para evitar paseos inútiles.

Informaciones útiles

La conferencia Bunge — De la mayor importancia ha sido la conferencia dada el domingo pasado por el joven doctor y compañero Augusto Bunge acerca de las causas sociales de la tuberculosis.

Los trabajadores de la capital federal no deberían faltar nunca á las conferencias que regularmente se dan todos los domingos por la noche en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

Escuela Socialista — En el mismo local de la calle Méjico, además de funcionar una biblioteca, donde pueden frecuentar todos los ciudadanos que deseen consultar obras científicas, historia, literatura, filosofía, etc., existe una escuela á la que puede concurrir cualquier trabajador anheloso de instruirse.

Sociedad «La Luz» — La enseñanza por medio de proyecciones luminosas (linterna mágica perfeccionada) es la última palabra, pues á la par que el oyente presta toda su atención al disertante le es más fácil darse cuenta de lo que explica por medio de las vistas que suceden en el lienzo, las cuales aclaran notablemente la explicación del profesor ó conferenciante. Haciendo uso de este procedimiento, tendrá lugar una conferencia el sábado 7 de Abril próximo, á las 8 de la noche, en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070. Quedan avisados aquellos que tienen deseos de aprender.

Baile. — En una numerosa asamblea de jóvenes que tuvo lugar el día 23 del corriente, resolvióse dar un baile á beneficio de la Caja social de la «Ira. Asociación Obrera de Socorros Mútuos», el cual tendrá lugar el día 12 de Mayo próximo, para cuyo fin nombróse la comisión de fiesta compuesta de las siguientes personas:

Presidente, Julian Pichinotti; vice presidente, Juan S. Brunner; secretario, José Berrux; pro-secretario, Luis Fortunato; tesorero, Juan C. Caza-bat; pro-tesorero, Prisciano Torrero; jurado, Antonio Ruscava, A. Aristimúno, C. H. Cabiltuna; más 16 vocales.

Nuevo Centro Socialista en la Boca del Riachuelo. — Un grupo de compañeros, miembros del Centro Socialista Boca y Barracas han creído mas oportuno, para la propaganda, establecer un centro en la Boca á fin de atraer á muchos trabajadores de la localidad.

La Secretaria del nuevo Centro ha quedado constituida en la calle Zárate N.º 22, donde pueden dirigirse todos los que simpatizando con nuestras ideas deseen ingresar en dicho centro.

Ojalá sean realizadas las buenas intenciones de los iniciadores y sea el Centro de la Boca una fuerza tanto por el número de adherentes como por el convencimiento que tenga cada uno de ellos en la justicia del Socialismo.

Por todo lo que se refiere al **A B C del Socialismo** dirigirse á Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.



Periódico semanal de propaganda popular

Int. Institu
Soc. Geschle
Amsterda

AÑO II — Buenos Aires, Abril 8 de 1900 — N.º 14 — Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 30 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensuales.

Entre ladrones anda el queso

El Figaro inició desde tiempo atrás una campaña para demostrar que *La Prensa*, cuyo derroche de patriotismo es en ella enfermedad crónica, se reduce á simple empresa de contrabandistas, pues la mayor parte de los elementos que cuenta el famoso edificio de la Avenida de Mayo entraron al país sin pagar derechos aduaneros.

No discutimos la intención de *El Figaro*. Ahora *La Prensa* toma la revancha y denuncia á Julio Argentino Roca, teniente general y presidente de la república, como a un contrabandista vulgar.

Por nuestra parte afirmamos que el latrocinio es una plaga social y se desarrolla con síntomas cada día más alarmantes, en la Casa Rosada, Congreso Nacional, gobernaciones particulares, bancos fiscales, intendencia de guerra, idem municipal y en general en todas las reparticiones oficiales.

Los ladrones públicos están diseminados en todo el país, gozan de honores y de completa libertad de acción.

Es más: en las comisarias, donde llevan á los rateros retratados, los empleados roban con todo descaro al infeliz que llega ebrio, y cada comisario recibe coimas por mil cosas que todos fácilmente adivinan.

No hablemos de los coimeros á estilo Pellegrini y compañía.

Que el robo público está comprobado, es una verdad indiscutible, todos lo reconocen, pero pocos son los que luchan para barrer de una vez con tanta podredumbre social.

Por esto os decimos, trabajadores, desconfiad de la prédica de *La Prensa*, pues tan pillos son sus dueños como los demás ladrones públicos.

Sean los trabajadores

En estos tiempos calamitosos, en que los trabajadores no podemos contar con la seguridad de ganarnos diariamente el escaso salario; hoy que la crisis es tan aguda que los comerciantes están á un paso de la desesperación, los poderes públicos, en manos de una pandilla de audaces, se preparan á echar la casa por la ventana, á derrochar media docena millones de pesos para recibir al mandatario brasileiro y á su comitiva.

Seis millones de pesos van á tirarse, mientras se suprime el presupuesto de la facultad de medicina, se clausuran escuelas, y se rebajan los sueldos á los empleados indispensables y todo *por razones de economía*.

¿Será posible que el pueblo sea tan borrego para recibir boquiabierto al presidente brasileiro?

No, trabajadores: es necesario una agitación; se impone que nuestra voz enérgica se deje oír, demostrando á los que des gobiernan al país que el pueblo obrero no es una majada dócil.

Por qué somos socialistas

Cuando á un trabajador sencillo que haya abrazado con entusiasmo nuestras ideas, algún *sabote* le pregunta qué razones tiene para haberse declarado socialista, debe contestar:

Que en nuestros días, la tierra, los medios de producir las cosas, los transportes, ferrocarriles, vapores, las máquinas, etc., pertenecen á una pequeña minoría de individuos, los cuales, teniendo en sus manos la riqueza social y la dirección del Estado, dominan y explotan en su exclusivo beneficio á la inmensa

mayoría de seres humanos, cuyo único capital consiste en tener cerebros y brazos que alquilan diariamente en cambio de salarios tan miserables que no les permiten salir de la pobreza que tanto distingue a la clase obrera de la de los señores capitalistas.

Somos socialistas (deben repetir) por que dado el progreso a que hemos llegado, no se necesita un esfuerzo inhumano para producir en abundancia para satisfacer las necesidades colectivas, siempre que la máquinas y tierras pertenezcan al pueblo obrero y todos los hombres sanos contribuyan con pocas horas a una labor metódica.

Somos socialistas por que el mismo progreso nos conduce a un cambio en las relaciones sociales, mediante el cual nadie pueda apropiarse del trabajo ajeno, pues la propiedad, en vez de ser personal, será colectiva, a semejanza de una gran familia donde cada uno está interesado en proporcionar la mayor suma de bienestar.

Somos socialistas por que aspiramos a la conquista de una gran reforma social, mediante la cual el bajo egoísmo, la hipocresía, la audacia, el fraude, la explotación ni la tiranía tengan cabida y cada individuo, además de tener garantido todos los medios para instruirse y dedicarse a la profesión que esté más en armonía con su temperamento, sea libre de toda imposición, y que su libertad no tenga más límite que la libertad de los demás.

El individuo socialista no se contenta con suspirar ni soñar con una sociedad semejante, en cambio procura instruirse para convencer a sus compañeros de sufrimientos y miserias y trabajar para acelerar una transformación social inapuesta por el mismo progreso.

CLASIFICADOR de defensores de la "Patria" que mete gato por liebre.

En el último sorteo de la guardia nacional, efectuado en toda la República, salió sorteado en Pergamino el ciudadano Pilar Allende.

Como es de práctica el médico de policía hizo la clasificación de los nuevos defensores de la patria.

Demás está decir que casi todos los jóvenes burgueses fueron exceptuados por inútiles, siendo todo lo contrario. El joven Pilar Allende, proletario, hallándose verdaderamente enfer-

mo, como se comprobó 6 días después en el Hospital Militar, se presentó al médico, y, cual no sería su sorpresa, cuando éste, después que comprobó que Allende era inútil, con toda seriedad le dijo que si quiería ser exceptuado tenía que pagar 11 \$, y por último 8!

El infeliz obrero, que apenas tenía para comer, protestó de semejante arbitrariedad por parte del que está obligado a ser inexorable y que por 8 pesos faltaba a su deber. Todo fué inútil: nuestro joven tuvo que marchar; hasta que examinado nuevamente en el Hospital Militar, lo dieron de baja.

Los que así proceden son los grandes patriotas de Pergamino. Ya podéis, obreros, gritar: ¡viva la patria!

Se ruega a los compañeros que tengan en su poder listas de suscripción para el número especial del 1° de Mayo, las devuelvan a la mayor brevedad con el importe respectivo.

DIGNO DE SER APOYADO

La enérgica campaña que tan valerosamente sostiene *El Pueblito* de Tucumán merece el más decidido apoyo por parte de los ciudadanos sinceros de las provincias del norte.

En tal sentido, recomendamos a nuestros amigos en Tucumán, Santiago, etc., a contribuir por todos los medios a la difusión del periódico citado.

Para suscribirse dirijase a Daniel López, Tucumán.

¡PASO AL SOCIALISMO!

El mundo marcha, dijo Pelletan, sí, marcha, marcha en busca del ideal que lo ha de llevar a la meta de sus aspiraciones, a la meta de la República Social.

La hora suprema de las grandes reivindicaciones populares ha llegado, vamos todos los buenos ciudadanos hacia adelante sin detenernos en el camino emprendido y en tiempo no muy lejano haremos flamear la bandera roja, símbolo de la Solidaridad humana.

JUAN PÉREZ ARCE.

LA VENGANZA DE UN BOER

No sabemos si atribuirlos a la imaginación brillante del literato francés que lo relata. O conceptuarlo como hecho cierto y real; de todos modos, el anécdota es interesante y curioso.

Se trata de un viejo boer a quien la guerra ha privado de sus dos hijos, jóvenes y fuerte

ambos. En su dolor, el pobre y desvalido anciano tuvo una idea de venganza que puso en práctica inmediatamente: fundió todo el oro de su fortuna e hizo con aquellos lingotes proyectiles para sus cartuchos; colgóse a la espalda la carabina y lanzóse al campo dispuesto a combatir y pidiendo siempre un puesto en las avanzadas.

Cuando rompian el fuego los ejércitos beligerantes allá iba el viejo boer adelantándose a los suyos, buscando posiciones en los repliegues del terreno, y nunca disparó hasta hacer blanco en algún oficial inglés de la edad de sus hijos.

Y al enviar su bala de oro, que se ahogaba en el pecho del enemigo, comentaba el acierto de su puntería con esta frase irónica:

¿No querías oro? ¿No habéis venido a buscarlo? ¡Tomadlo en balas!

CAPRICHOS DE MILLONARIOS

Entre un millar de despilfarradores en caprichos curiosos y costosos, está una señora americana que ha gastado cerca de 20,000 libras esterlinas o sean cien mil pesos oro, en recolectar zapatos de todas las naciones; una señora francesa ha gastado casi una suma igual en una única colección de corsés; y un millonario ha gastado 100 mil pesos oro en bronce monumentales.

Mr. Charles Flatschmann, millonario que tiene su principal residencia entre las montañas Castkill, es tan apasionado devoto del *base ball*, juego nacional americano, que mantiene una fila de doce de los mejores jugadores de América solamente para su propia diversión, y gasta anualmente varios millares de pesos oro en mantenerlos en el primer rango.

Otro millonario ha gastado millares de libras esterlinas en un ferrocarril en miniatura, que tiene cuatro millas de largo, dentro de sus terrenos. El ferrocarril corre dentro de una serie de estrechos círculos, en el centro de los cuales está una torre giratoria, de donde parte el tren, y da vueltas siguiendo los progresos de éste, con objeto de recibir una vista completa de él durante toda la jornada. El ferrocarril es un completo epitome de todos los ferrocarriles del mundo, y está bordeado el escenario por despeñaderos y precipicios, que represen-

tan desde los del Himalaya hasta los diques y molinos de Holanda.

Aprended, obreros, en que derrochan el fruto de vuestro trabajo los que vosotros mismos mantenéis en la holgazanería dejados robar las tres cuartas partes de vuestro jornal.

LAS ULTIMAS INUNDACIONES

Hemos recorrido el domingo pasado los grandes barrios obreros, Villa Crespo, Palermo, Corrales, Boca y Barracas, y hemos contemplado cuadros horriblos: las viviendas de la pobre gente inundadas; botes, carros y vigas de a caballo realizando salvatajes.

Muchas fueron nuestras tristes impresiones, pues la mayoría de las casitas inundadas pertenecen a desgraciados que han trabajado peor que bestias, individuos que se han robado alimentos a sí mismo y a los suyos con tal de adquirir una casita, ideal que esclaviza y atrofia a muchos obreros que echan el alma durante muchos años para la realización de ese sueño, y, cuando lo consiguen se meten en el primer bañado, sufriendo consecuencias tan dolorosas como las del último temporal.

SEMANA SANTA

(LÉASE SEMANA DE ESPECULACIÓN)

Vamos a entrar en la famosa semana en que la majada clerical representa la eterna payasada. Los curas, esos individuos hipócritas que especulan con las ideas que Jesús predicaba al pueblo 1900 años atrás, esos frailes especuladores, mil veces más negociantes que los que el mismo Jesús arrojó del templo, se preparan a seguir denigrando la memoria del revolucionario que vivió hace 19 siglos, toda vez, que ellos comercian, trafican, engañan al pueblo disfrazados con las doctrinas del mártir del Gólgota.

Si las ideas de Jesús fueron en su tiempo revolucionarias, él fué un apóstol, un precursor de la regeneración humana, de esa regeneración por la cual los socialistas luchamos. Entre Jesús y la iglesia media un abismo; los curas son simples especuladores de la ignorancia y propagadores del fanatismo.

Jesús predicaba al pueblo, los curas tienen en cada iglesia una casa de comercio.

Trabajadores: aprovechad la semana santa en desenmascarar a esa turba de mercaderes e hipócritas.

LA SITUACION DEL PAISANO

—
POR EL HIJO DE JUAN SIN PATRIA

(Continuación)

Si queremos acabar con nuestros males, paisanos, es fuerza que nos unamos los que ni un medio tenemos, y que entre todos formemos la unión de los explotados.

Es un refrán muy sabido que la unión hace la fuerza; no hay nada que no se fuerza ó no afloje si hay unión, pues siempre vence un montón donde uno solo se duebla.

No es justo que el que trabaja sufra duras privaciones, pa que otros tengan millones y anden por ahí de florcita, mientras que se sacrifican echando el alma sus pioneros.

Lo mismo el gringo que el criollo siendo pobre es explotado; los dos están condenados á una vida de rigores; los dos juntan sus sudores tirando de un mismo arao,

Es necesario que todos, extranjeros y paisanos, nos demos al fin las manos que el trabajo ha encallecido, y que luchemos unidos, pues todos somos hermanos.

(Continuará)

LAS POTENCIAS DEL OBRERO DEBEN SER TRES

MEMORIA, ENTENDIMIENTO Y VOLUNTAD

- ¿Para qué debe servirnos la memoria?
- Para tener presente, que desde una edad temprana venimos soportando las tiranías patronales, los ultrajes de los ensobrecidos del dinero; que trabajamos como bestias, usando constantemente para aumentar mayormente el bienestar de los ociosos y tiranos.
- ¿Para qué debe servirnos el entendimiento?
- Para saber distinguir el abismo que media entre los que echamos el alma diariamente, y la brillante situación de los que viven gozando de toda clase de comodidades y placeres abusando de nuestra propia ignorancia.
- ¿Para qué puede servirnos la voluntad?
- Para ser perseverantes en la lucha desigual que

los pobres debemos sostener á fin de estrechar nuestras filas á ir educando á los oprimidos á fin de abolir en un día no lejano los privilegios que hoy goza una minoría completamente inútil que está pegada al cuerpo social de la misma manera que ciertos parásitos están prendidos al cuerpo humano para chupar su sangre.

Informaciones útiles

Albañiles—Todos los obreros de este gremio deben ayudar al grupo que constituye la Sociedad Cosmopolita, inscribiéndose como socios y acudiendo á las asambleas. Hoy, domingo, á las 2 p. m., se reúnen en Tucumán 3211.

Unión Obreros Ebanistas—Están invitados á concurrir á la asamblea general que se celebrará esta tarde á las 8, en la calle Méjico 2070, todos los obreros que constituyen el gremio.

Pintores—Quedan invitados á la asamblea ordinaria, hoy domingo, á la 1 1/2 p. m., en la calle Méjico 2070.

Tipógrafos—Los obreros de este oficio están en el deber de unirse entre sí á fin de que el malestar en el gremio no sea cada día mayor. Para ello, todos los que estén en condiciones de hacerlo deben concurrir á la reunión que se realizará el próximo viernes 13, á las 2 p. m. en el salón de la calle Méjico núm. 2070.

Centro Socialista de la Boca—Los trabajadores de la Eoca del Riachuelo que tengan un poco de buen sentido para darse cuenta de las causas de la miseria deben engrosar las filas del nuevo centro socialista, cuya secretaria está en la calle Zárate 22. Esta agrupación se reúne el jueves 12, á las 8 de la noche, en el local indicado.

Conferencia con proyecciones luminosas—Esta noche, á las 8, se inaugura este sistema de conferencias, en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070; disertará el estudiante Mauricio Kliman.

Talabarteros—Es necesario que los trabajadores de este oficio concurren el viernes 13 á las 2 1/2 de tarde, á la reunión que se realizará en la calle Méjico 2070.

SUSCRIPCIÓN Para el número especial del 1° de Mayo

Lista A—Percico 0,10, Petersohn 0,20, Ducros 0,10, Saverio 0,20, Santambrogio 0,30, Carugati 0,10, N. N. 0,10, H. Tomassini 0,20, Manuel Oliveri 0,10, Frichero 0,50, J. B. 0,20, A. F. 0,20. Comineli 0,50 total \$ 2,80.

Lista B—Gastón Cosan 50 centavos, Arienti 20, Barsanti 20, Nieri 50, De Giorgio 20, Pagnacco 60 Coronado 25, Pallefigue 25, Decembrini 20, Istary 25; total: \$ 3,45.

Lista núm. 42—Antonio Monserrat \$ 1,00.

Lista núm. 50—E. García Henares \$ 1,00.

Por falta de espacio dejamos para el próximo número la publicación de otras listas que hemos recibido.



Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual.

Preparativos para el 1° de Mayo

Se activan en todos los centros de la república los preparativos para festejar dignamente la fiesta de los trabajadores.

En la capital el domingo 29 del corriente por la tarde se realizará una fiesta dedicada á los niños, habrá representaciones, declamaciones y regalos de bombones, flores, etc.

Por la noche la Juventud Socialista organiza otra fiesta.

El 1° de Mayo por la tarde manifestación pública y de noche velada y baile.

En La Plata el domingo 29 una gran conferencia pública festejando ese día la fecha 1° de Mayo.

En los centros de Santiago del Estero, Esperanza, Rafaela y Córdoba ultiman los trabajos para la gira que hará Patroni, quien pasará además por Tucumán, Salta, Santa Fe, Rosario, Mercedes y Pergamino.

Los compañeros de Posadas festejarán ruidosamente la fecha indicada.

En Pergamino se realizará una manifestación pública y reunión por la noche.

Los centros del Azul, Tres Arroyos y Bahía Blanca organizan los trabajos para la celebración de la fiesta del trabajo y las conferencias que muy probablemente dará en esas localidades el compañero Ingenieros.

Tenemos noticias que en varias lógicas masónicas no pasará desapercibida la fecha 1° de Mayo. Como se ve, año por año, aumenta el natural entusiasmo por la celebración de la fiesta internacional de los trabajadores los que esperan su salvación mediante su esfuerzo propio.

MISERIAS

En una de las reparticiones nacionales, el grupo de alegres empleados charlaba y reía.

La conversación recayó sobre cultos: todos eran más ó menos católicos, profesaban según ellos, la religión que su madre les había enseñado desde la cuna, sin ocuparse de si era ó no verdadera. Uno de los empleados aprovechó la ocasión para presentar una hoja, era una suscripción levantadas por varias damas para la construcción de un altar; todos dieron gustosos, quien un peso, quien cincuenta centavos y no faltó generoso que se suscribió con cinco pesos. Uno solo, que había escuchado, sonriéndose irónicamente, las opiniones de sus compañeros, manifestó que no contribuía con nada. «Mi familia y yo, dijo, vivimos en una pobre casa antihigiénica, á falta de otra mejor, ¿cómo, entonces voy á dar mi dinero para que se idolatre á un monigote de palo ó de cera, sobre un montón de riquezas?

Esto promovió una discusión, sobre creencias religiosas, en la que nuestro jóven se sostuvo anticatólico contra todo el grupo que le era contrario de opiniones, discusión que terminó, respetando cada cual las ideas del otro.

Otro día nuestro jóven encabezó una suscripción para comprar los adminículos necesarios de lustrador á un pobre viejo, padre de familia, que quería trabajar. Aquel viejo había sido estudiante en medicina de 4° año, era español y republicano, fué perseguido en su país y se vino á Buenos Aires, donde perdió su compañera. Quedó solo y padre de una hijita de cinco años, estuvo loco tres, y luego vivió miserablemente, trabajando de agente de policía, de barrendero de calles y por fin quedó sin tener en que trabajar y vivió á costa del que quería ayudarlo.